
Compte-rendu de la réunion sur les éclaircies.

Le 9 avril 2024 à 14h près de 40 personnes se sont retrouvées sur le 
parking du col des Pradeaux Cette réunion était dirigée par Maxime Aubert 
animateur forestier du Conseil Départemental sur la  C.C.   Ambert  Livradois  
Forez. Il va nous emmener, sous des averses de neige, sur la piste qui va à 
Prabouré où une machine à abattre est en activité.

La parcelle où nous sommes fait 6 ha. Elle appartient à Mr Forestier. Elle 
est en cours de première éclaircie. Elle est composée d’épicéas ayant 35 ans. 
Ces arbres sont trapus car nous sommes à 1300m d’altitude. Ils ont été plantés 
dans le sens de la pente ce qui est l’idéal pour un travail mécanisé, L’abatteuse 
supprime une ligne sur cinq ouvrant des cloisonnements. De part et d’autre de 
ces cloisonnements quelques arbres sont aussi prélevés. Ces cloisonnements 
serviront toute la vie du peuplement. Lorsqu’ils se refermeront il faudra penser 
entreprendre une nouvelle éclaircie. Pour l’instant les arbres sont pris par 
l’abatteuse qui les ébranche, les coupe en billons de 4m pour faire de la 
charpente et en 2m40 pour la palette. Le prélèvement réalisé enlève 70 m³ par 
hectare.

Nous visitons ensuite une parcelle ayant eu 2 éclaircies. Les arbres ont 70 
ans. Ces arbres ont souffert du givre. Les têtes ont cassé, puis ils sont repartis en 
faisant plusieurs têtes. On peut noter ici la présence de régénération naturelle 
d’épicéas.

Pour terminer l’après-midi Max Moulin nous emmène visiter les jasseries 
de Fayevie, commune de Grandrif. Et comme la température est seulement de 3 
degrés nous reprenons le chemin du retour sans trop tarder.

Merci à Marc Courtial pour les photos de cette sortie.

https://photos.app.goo.gl/5AJKFijEUztjfVdV9
 


